
ОПРОС 

Перенос памятника 
и вырубка деревьев. За и против 
Врамках муниципальной про-

граммы «Формирование совре-
менной городской среды», будет про-
ведено благоустройство городской 
площади. Согласно пояснительной 
записке к проекту, вместо асфальта 
уложена тротуарная плитка (свет-
ло-серого, белого и темно-серого 
цветов) с устройством шести водо-
приёмных колодцев, установлен арт-
объект «Я люблю Тайгу», по обеим 
сторонам которого будут посажены 
две ели. По углам городской пло-
щади будут размещаться клумбы с 
цветами, огороженные газонными и 
бортовыми камнями, а также произ-
ведена замена ограждения игровой 
и декоративной зон. Возле здания ад-
министрации существующие клумбы 
будут демонтированы, а вместо них 
планируется разместить вазонные 
комплексы. Также проектом пред-
усмотрена установка 10 скамеек, 12 
вазонов с цветами, двух скамей-ка-
челей; 12 урн и 16 светильников. 
Стоимость этого проекта - 9 млн. 940 
тысяч рублей (финансирование из 
бюджетов всех уровней). На данный 
момент проходят конкурсные проце-
дуры по определению подрядчика. 

Помимо этого, планируется прове-
дение капитального ремонта дороги 
на ул. 40 лет Октября, стоимостью 
порядка 50 миллионов рублей (фи-
нансирование за счет областного и 
местного бюджетов). 

В связи с предстоящими работами 
администрация города объявляет 
проведение общественных слуша-
ний, которое состоится 16 мая в 17:30 
в большом зале Дворца культуры. 
Вопроса всего два: перенос памятни-
ка В.И. Ленину с центральной город-
ской площади в сквер, расположен-
ный между ул. 40 лет Октября и пр. 
Кирова, и вырубка деревьев, распо-
ложенных вдоль ул. 40 лет Октября, в 
связи с предстоящим ремонтом этой 
улицы. 

Что думают об этих двух инициа-
тивах городских властей тайгинцы, 
решили мы узнать на улицах города. 

Петр, 71 год: 
- Площадь ремонтировать, конеч-

но, надо. Но памятник Ленину не надо 
трогать. Красивый он или нет - не важ-
но. Он - олицетворение нашей исто-
рии. Его устанавливали наши отцы, 
выбрав именно это место. Так зачем 
надо что-то менять, убирать, перекра-
ивать? Мы, старшее поколение, кото-
рое верило в советскую власть, скоро 
уйдем из жизни. И что же останется в 

памяти потомкам? Памятник Ленину 
не стоит убирать с главной площади. 

Анна, 35 лет: 
- В принципе в переносе памятника 

я не вижу ничего плохого. Переносят в 
нормальное место, главное, чтобы он 
остался. А то как у нас в стране бывает 
- сначала уберут под предлогом пере-
носа в другое место, а потом вообще 
забудут поставить. Это часть нашей 
истории, это символ нашей страны. 
Что касается деревьев, то даже ком-
ментировать как-то не хочется. Конеч-
но, я против. Вот напротив «Монетки» 
вырубили деревья, построили стоянку, 
а обещанных деревьев никто не поса-
дил. Также и здесь будет. 

Сергей, 52 года: 
- У наших властей все, как обычно. 

Вроде бы хорошее дело задумали -
площадь благоустраивать и дорогу 
откапиталить. Вот и делайте, чтобы 
люди радовались. Но нет, памятник им 
мешает, деревья тоже. Хорошо, хоть 
решили у людей сначала спросить, 
общественное обсуждение придума-
ли. Я бы не удивился, если бы сначала 
они все сами решили, а потом перед 
фактом людей поставили. 

Зинаида, 78 лет: 
- В чем разница, где памятник будет, 

стоять? Тут всего-то несколько метров. 
На площади он как-то не смотрится. В 
этом сквере, мне кажется, будет даже 
удобнее. Его, конечно, реставрировать 
надо. На мой взгляд, лучше бы лавоч-
ки в сквере и на площади поменяли, 
на более высокие. Те, которые есть 
для молодежи, может быть удобные, а 
уже в нашем возрасте - нет. Ни сесть 
нормально, ни встать потом. 

Алексей, 63 года: 
- Я не против переноса памятника. 

Но только надо ставить его не в центр 
сквера, а с краю, потому что он там 
смотреться не будет. Там есть кра-
сивая, большая клумба, пусть там и 
остается. Березки трогать, конечно же, 
не надо их потом никто не восстано-
вит. У нас постоянно деревья выруба-
ют, а вместо них потом сотнями сажен-
цы высаживаются, но почему-то они 
практически не приживаются. Такими 
темпами в нашем городе совсем де-
ревьев не останется. Нет, надо уметь 
ценить, что есть. 

Светлана, 29 лет: 
- Мне, по большому счету, без раз-

ницы, где будет памятник размещать-

ся. Я считаю, что у нас в городе есть 
вопросы гораздо более глобальные, 
взять хотя бы водоснабжение или 
медицину. Сколько денег необходимо 
потратить, чтобы его перенести? По-
этому пусть бы лучше стоял на месте, 
как стоит. Реставрацию, конечно, стоит 
сделать, чтобы в пристойный вид его 
привести. 

Деревья вырубать, естественно, не 
стоит. Я против этого. У нас в городе 
только летом хоть немного уютно ста-
новится, когда деревья зеленью по-
крываются. Если все деревья будут 
вырубать, то совсем тоскливо станет. 

Олег, 79 лет: 
- Я когда узнал, что собираются 

наши власти перенести памятник Ле-
нину в сквер через дорогу, возмутился. 
Почему так, походя, принимаются та-
кие решения. Ленин - наша история, 
плоха она или хороша. Сейчас, после 
перестройки, многие вспоминают бес-
платное обучение, здравоохранение, 
обеспечение рабочими местами и 
т.д. Кому мешает памятник? Власти 
постоянно «плачутся» на отсутствие 
средств в бюджете, а перенос памят-
ника потребует средств, и немалых. И 
странно, что местом его «новой про-
писки» выбран сквер напротив. Пред-
ставляете - вместо благоухающей 
клумбы отдыхающие в сквере будут 
лицезреть постамент памятника. Здо-
рово, правда! Категорически против 
переноса памятника и вырубки дере-
вьев. Пусть лучше займутся другими, 
более важными делами, коих в городе 
не пересчитать. 

Виталий, 36 лет: 
- Деревья вырубать - это глупость 

полная. А что потом будет на этой ули-
це? Ее же размоет, ведь деревья хоть 
как-то влагу внутри почвы удерживают. 
Что касается памятника, то по мне, так 
лучше его совсем убрать. Я не привер-
женец коммунистической идеологии. 

Людмила, 52 года: 
- Хорошо, что город хотят приукра-

сить к 300-летию Кузбасса. И начнут 
с площади: она у нас, честно говоря, 
убого выглядит. И скульптура В.И. 
Ленина явно не из лучших. Но мы 
привыкли к этому памятнику. Пусть 
он остается в городе - если не на 
площади, то хотя бы в сквере рядом. 
Правильно администрация решила с 
народом поговорить на эту тему - как 
люди пожелают, пусть так и будет. 

А улицу 40 лет Октября я лично дав-
но мечтала увидеть как место только 
для пешеходов. Почему бы участок от 
«Тройки», до площади не освободить 
от транспорта? Тогда бы и деревья не 
надо было бы вырубать, а то Тайга со-
всем скоро «лысой» станет. 


